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---ATA n.º 1/2023--- 

----------Sessão Ordinária do Conselho Municipal de Juventude---------- 

---------Aos oito dias de setembro de dois mil e vinte e três, pelas 21h00, no Salão 

Nobre da Câmara Municipal de Ovar, reuniu, em Sessão Ordinária, o Conselho 

Municipal de Juventude de Ovar, adiante designado por CMJOVAR ou Conselho, 

presidido pelo Vereador da Câmara Municipal de Ovar, Ruben Américo Jorge Ferreira, 

com competências delegadas por despacho do Presidente da Câmara Municipal, de 

14/10/2021. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Em virtude de às vinte e uma horas não se encontrarem presentes mais de 

metade dos membros do CMJOVAR, nos termos do Regulamento e do Regimento em 

vigor, a reunião iniciou-se pelas vinte e uma horas e trinta minutos. ------------------------ 

---------Estiveram presentes os seguintes membros: --------------------------------------------  

---------Carlos Aleixo, representante da Associação Juvenil Amigos do Cáster; ----------- 

---------Fernando Marques, representante da CRECOR; --------------------------------------- 

---------Margarida Martins, representante da Contacto - Companhia de Teatro Água 

Corrente de Ovar; ----------------------------------------------------------------------------------- 

---------Alexandre Azevedo, representante da Juventude Social Democrata; --------------- 

---------João Polónia, representante da Juventude Socialista; --------------------------------- 

---------Soraia Ferreira, representante do Grupo Municipal do Movimento 2030; --------- 

---------João Ferreira, representante do Grupo Municipal do Partido Social Democrata; - 

---------Martim Costa, representante do Grupo Municipal do Partido Socialista; ---------- 

---------Estiveram presentes os seguintes observadores: ---------------------------------------  

---------Luís Fardilha, representante do IPDJ – Instituto Português do Desporto e 

Juventude, I.P; --------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Não estiveram presentes as seguintes entidades, as quais não procederam à data, 

à indicação de qualquer elemento para o órgão: ------------------------------------------------ 
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---------Grupo Municipal do Bloco de Esquerda; ----------------------------------------------- 

---------Grupo Municipal do CDS; ---------------------------------------------------------------- 

---------Grupo Municipal do Partido Comunista Português; ----------------------------------- 

---------Juventude do Bloco de Esquerda; -------------------------------------------------------- 

---------Juventude Popular; ------------------------------------------------------------------------- 

---------Juventude Comunista; --------------------------------------------------------------------- 

---------Às vinte e uma horas e trinta minutos, nos termos do Regulamento e do 

Regimento em vigor, o Senhor Vereador da Juventude, Ruben Ferreira, deu as boas-

vindas aos presentes, iniciando a reunião. ------------------------------------------------------- 

ORDEM DE TRABALHOS: -------------------------------------------------------------------- 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA: --------------------------------------------------- 

------------ Dando por iniciado o Período de Antes da Ordem do Dia, o senhor Vereador 

realçou as iniciativas realizadas pelo Serviço de Juventude ao longo do ano, destacando 

o «Ciclo Prepara-te», o «Ovar Vocation Camp», o «Ovar Career Camp», os Workshops 

«Jovem, Tu Decides», a «YOLO Academy» e o «Ovar Youth Robotics». Destacou, em 

particular, a realização do 1º «Ovar Game Day», uma atividade interativa e pedagógica 

com o objetivo de sensibilizar jovens para a importância de terem uma abordagem 

saudável e equilibrada em relação aos videojogos, e que ultrapassou todas as 

expectativas da Câmara em termos de afluência. Adicionalmente, elencou as dezenas de 

atividades realizadas no âmbito das Comemorações da Juventude, realçando que foram 

organizadas iniciativas em todas as freguesias do concelho. O Vereador Ruben Ferreira 

destacou ainda o processo em curso de desenvolvimento do Plano Municipal da 

Juventude, referindo que a Fase 1 (inquérito online) está concluída e que se encontra a 

decorrer a Fase 2, que consiste em sessões de brainstorming nas freguesias. Por outro 

lado, o Vereador Ruben Ferreira informou o CMJOVAR que o Município de Ovar 

reforçou o estatuto de «Município Amigo da Juventude», ao receber a bandeira e o selo 

de Município Amigo da Juventude, desta vez na categoria de 3 estrelas, uma distinção 

atribuída pela Federação Nacional das Associações Juvenis, no final do 3º Encontro 
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Nacional de Municípios Amigos da Juventude. Informou ainda que o Município de 

Ovar apoiou a participação de jovens da Secundária Júlio Dinis na CASTIC (China 

Adolescents Science and Technology Innovation Contest), sendo que os jovens 

ovarenses foram premiados. A finalizar, deu conta dos dados do desemprego jovem no 

concelho ao longo de 2023. ------------------------------------------------------------------------ 

------------ Finalizada a intervenção, o Vereador Ruben Ferreira colocou-se ao dispor 

para responder a questões dos membros do CMJOVAR. -------------------------------------- 

------------ Pediu a palavra Margarida Martins, da CONTACTO, para elogiar o vasto 

programa das Comemorações da Juventude, considerando ter sido um mês cheio de 

atividades. Referiu ainda que, no que toca à CONTACTO, a oficina de expressão 

dramática que a associação providenciou correu bem e é uma forma de promover a 

atividade da instituição. Quanto ao Plano Municipal da Juventude, considerou muito 

positiva a sessão que ocorreu a 2 de setembro, sublinhando ainda ter sido positivo 

estarem presentes elementos jovens que não pertencem às associações. -------------------- 

------------ Seguiu-se a intervenção de Martim Costa, representante do Grupo Municipal 

do Partido Socialista, para felicitar o Serviço de Juventude por avançar com a 

concretização do Plano Municipal da Juventude. Abordou a temática da Habitação, 

referindo o Programa Arrendamento Acessível, que pode abranger jovens, considerando 

ser importante que o Serviço de Juventude faça um forcing na Câmara Municipal para 

fazer avançar esse programa. ---------------------------------------------------------------------- 

------------ De seguida, tomou a palavra Alexandre Azevedo, representante da Juventude 

Social Democrata, para elogiar as Comemorações da Juventude, pela sua abrangência e 

diversidade, assim como para considerar que os jovens já esperam que em agosto 

existam atividades do Serviço de Juventude. Sugeriu, para futuro, voltar a haver debates 

ou conversas entre as Juventudes Partidárias, para tentar contrariar o desinteresse dos 

jovens pela política. Sobre o Plano Municipal da Juventude, revê-se na intervenção da 

Margarida, considerando que a sala estava mais cheia do que o esperado, o que foi 

muito bom. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
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--------- Seguiu-se a intervenção de Fernando Marques, representante da CRECOR, para 

considerar que as Comemorações da Juventude foram extraordinárias e que a CRECOR 

considera essas iniciativas como muito importantes até para se dar a conhecer a outros 

jovens. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- De seguida, interveio Carlos Aleixo, representante dos Amigos do Cáster, para 

se mostrar positivamente surpreendido pelo número elevado de participantes na 

atividade das Comemorações de Juventude organizada pela Associação. ------------------- 

--------- Seguidamente, interveio Soraia Ferreira, representante do Grupo Municipal do 

Movimento 2030, para transmitir o feedback que recebeu de familiares que participaram 

nas Comemorações da Juventude, feedback esse que foi positivo. Quanto ao Plano 

Municipal de Juventude também faz avaliação positiva da sessão da semana passada, 

realçando que esse plano deve ter em conta que as necessidades de um jovem de 16 

anos são diferentes das necessidades de um jovem de 30 anos. Considerou positivo que 

a sessão tivesse contado com a participação de muitos jovens que não fazem parte do 

associativismo. --------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- Seguiu-se a intervenção de Luís Fardilha, representante do IPDJ, para felicitar o 

Município de Ovar pelo esforço que está a fazer no Plano Municipal de Juventude. ------ 

--------- Não existindo mais intervenções, interveio o Vereador Ruben Ferreira, para dar 

resposta às questões e observações efetuadas. Primeiro, agradeceu as intervenções 

relativas às Comemorações da Juventude, realçando terem sido mais de 40 atividades 

num mês. Depois, quanto ao Plano Municipal de Juventude, afirmou que seria 

transmitido ao CNJ o feedback relativamente à condução positiva das sessões que 

estava a ser feita. Quanto à sugestão de um debate entre juventudes partidárias, 

mostrou-se disponível para, caso as Juventudes Partidárias assim o queiram, agendar-se 

uma reunião e desenvolver essa ideia. ------------------------------------------------------------ 

------------ Não existindo questões, o Senhor Vereador deu por encerrado o Período de 

Antes da Ordem do Dia e deu por aberto o Período da Ordem do Dia. ---------------------- 
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PERÍODO DA ORDEM DO DIA: ------------------------------------------------------------- 

---------PONTO 2.1. - Apreciação e votação da ata da Sessão Ordinária de 09 de 

dezembro de 2022 – O senhor Vereador questionou os presentes sobre se existiam 

alterações à ata. Não existindo alterações à ata, a mesma foi colocada à votação tendo 

sido aprovada com os votos favoráveis de todos os elementos e a abstenção do 

representante da Juventude Socialista, que explicou que a abstenção se devia apenas a 

não ter estado presente na referida reunião. ------------------------------------------------------ 

---------PONTO 2.2. - Análise e apreciação do Relatório de Atividades e Contas do 

Município de Ovar de 2022 – O senhor Vereador abriu o tema, realçando os principais 

contornos do documento, em particular os constantes da página 77 do PDF, referente ao 

Serviço de Juventude. Assim, informou que o Orçamento previsto para o Serviço de 

Juventude foi de 79.653€ (setenta e nove mil, seiscentos e cinquenta e três euros) e 

foram gastos 45.776,7€ (quarenta e cinco mil, setecentos e setenta e seis euros e setenta 

cêntimos), o que dá uma taxa de execução de 57,47%. No entanto, considerou a taxa de 

execução enganadora, e explicou que existiam fatores a ter em conta. Desde logo, o 

facto de existirem 20.000€ destinados ao Plano Municipal da Juventude, mas uma vez 

que o projeto teve de ser reformulado, essa verba transitou para 2023. Mais considerou 

que, logo com essa despesa, a taxa de execução seria de 80%. Além disso, explicou que 

existiam no orçamento 2.500€ previstos para insufláveis das Comemorações da 

Juventude de 2022 que não foram pagos porque choveu e a atividade não se realizou. 

Ainda assim, conforme demonstra o Relatório de Contas, as grandes linhas do programa 

do Serviço de Juventude foram cumpridas: Career Camp, Vocation Camp, Robotics, 

Dia Internacional da Juventude, Prepara-te; Potencia-te; Tu Decides; Capacitação de 

Dirigentes, OP Jovem – todas as iniciativas foram realizadas. Acresce que, vários dos 

eventos foram realizados e, fruto da negociação exigente que a Câmara faz ao nível de 

preços, o custo do evento ficou a baixo do orçamentado – o que é positivo. A finalizar, 

o Vereador Ruben Ferreira salientou que, em 2022, o Serviço de Juventude realizou 53 

eventos, mais 9 do que em 2021, sobre mais de 22 temáticas diferentes e que 

impactaram mais de 1.200 jovens e 200 crianças. ---------------------------------------------- 

--------- Finalizada a intervenção o Vereador Ruben Ferreira colocou-se à disposição 

para esclarecer dúvidas dos membros e observadores do CMJOVAR. ---------------------- 
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--------- Pediu a palavra João Polónia, representante da Juventude Socialista, para, por 

um lado, saudar a trajetória ascendente da rúbrica da Juventude e, por outro, para dizer 

que ia questionar sobre a disparidade entre a taxa de execução de um ano para o outro, 

mas que, tendo sido já essa questão respondida na intervenção inicial do Vereador, nada 

mais tinha a acrescentar a não ser os parabéns. ------------------------------------------------- 

--------- Seguiu-se a intervenção de Martim Costa, representante do Grupo Municipal do 

Partido Socialista, para questionar o ponto de situação do Cartão Jovem. ------------------ 

--------- O Vereador Ruben Ferreira agradeceu a questão, até por permitir trocar 

impressões e colher a sensibilidade dos membros do CMJOVAR sobre uma questão que 

está a atrapalhar o processo. Nessa medida, o Vereador Ruben Ferreira recordou que a 

Câmara teve de formalizar o Regulamento e especificar que descontos é que a Câmara 

concedia aos jovens porque só depois disso é que a Movijovem aceitava avançar para a 

fase seguinte. A questão, agora, prende-se numa divergência de 500€. Isto porque, a 

Câmara Municipal quer comprar e pagar à Movijovem o valor total dos cartões, de 

forma a que os munícipes não tenham custo com o cartão, mas a Movijovem exige que, 

antes disso, a Câmara de Ovar compre 500 cartões a 1€, que têm um custo de 7€ para os 

jovens. Ora, para a Câmara municipal não faz sentido comprar cartões que têm custo 

para os jovens e depois comprar cartões que são gratuitos. A Câmara Municipal não 

quer pagar 500€ por cartões que depois terão custos para os jovens e está até na 

disponibilidade de gastar mais do que esses 500€ para comprar cartões sem custos para 

os jovens. No entanto, como essa questão foge do pacote tradicional que a Movijovem 

oferece, a Movijovem ainda não conseguiu desbloquear esse assunto. A finalizar, o 

Vereador Ruben Ferreira explicou que a Movijovem se tinha comprometido a dar 

resposta ao Município de Ovar a curto prazo. --------------------------------------------------- 

---------PONTO 2.3. - Eleição do representante das Associações de Jovens na Comissão 

de Proteção de Crianças e Jovens em Perigo (CPCJ) de Ovar para o triénio 2023/2025 – 

Dando início ao ponto, o senhor Vereador recordou o que estava em causa, sublinhando 

que o representante teria de ser de uma associação juvenil ou, caso nenhum aceitasse, 

em última linha teria de ser o Serviço de Juventude a assegurar essa representação na 

CPCJ. Uma vez que todos os representantes das Associações Juvenis alegaram não ter 
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possibilidade de aceitar essa indicação, caberá ao Serviço de Juventude, nos termos da 

lei, assegurar a representação na CPCJ de Ovar. ------------------------------------------------ 

---------PONTO 2.4. - Emissão de parecer obrigatório e não vinculativo sobre a Proposta 

da Regulamento do Banco Municipal de Voluntariado de Ovar – discussão e votação – 

Dando início ao ponto, o senhor Vereador Ruben Ferreira explicou a proposta de 

formato para o Banco Municipal de Voluntariado que se propõe ser constituído e as 

obrigações resultantes para a Câmara Municipal de Ovar, colocando-se à disposição 

para esclarecer dúvidas. ---------------------------------------------------------------------------- 

--------- Pediu a palavra Margarida Martins, representante da CONTACTO, para mostrar 

satisfação pelo processo avançar e para questionar se não seria de incluir no 

Regulamento uma menção à ligação aos conselhos nacionais de voluntariado. ------------ 

--------- Em resposta, o Senhor Vereador agradeceu a questão, que classificou como 

pertinente, por permitir até explicar as evoluções que existiram na área do voluntariado 

e que levaram à extinção dos antigos «bancos locais de voluntariado». --------------------- 

--------- De seguida, interveio Martim Costa, representante do Grupo Municipal do 

Partido Socialista, para questionar se as juntas de freguesia também poderia ativar essa 

bolsa de voluntariado. Em resposta, o Senhor Vereador Ruben Ferreira esclareceu que 

sim, que as juntas de freguesia também podem ser entidades promotoras e que o 

funcionamento do Banco Municipal de Voluntariado coloca grande enfoque na proteção 

do voluntário, no seu seguro, e na formação prévia que é feita para selecionar 

candidatos e garantir que os voluntários são adequados às funções de voluntariado que 

se propõem desenvolver. --------------------------------------------------------------------------- 

--------- De seguida, pediu a palavra Luís Fardilha, representante do IPDJ, para alertar 

para a necessidade de se falar em “ressarcimento” em vez de “pagamento”, de forma a 

não colidir com a atribuição de bolsas e outros apoios sociais. ------------------------------- 

--------- Não existindo mais intervenções, foi emitido o parecer obrigatório, não 

vinculativo, sobre a Proposta da Regulamento do Banco Municipal de Voluntariado de 

Ovar, tendo o mesmo sido por UNANIMIDADE considerado FAVORÁVEL. ----------- 
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--------- Não existindo mais intervenções, o Senhor Vereador Ruben Ferreira deu por 

encerrada a reunião às vinte e duas horas e cinquenta e seis minutos, agradecendo o 

empenho e a colaboração de todos. --------------------------------------------------------------- 

--------- Para constar se lavrou a presente ata, composta por 8 páginas, que vai ser 

assinada pelo Senhor Vereador Ruben Américo Jorge Ferreira e pelo secretário do 

Gabinete de Apoio à Vereação da Câmara Municipal, Emanuel Bandeira, que 

secretariou a reunião. ------------------------------------------------------------------------------- 

---------Ovar, oito de setembro de dois mil e vinte e três. ----------------------------------- 

Vereador da Juventude                                       Secretário Gabinete Apoio à Vereação  

                                                                                       

 

__________________________                                     __________________________ 


